
 

 

 

 

第 6屆 深水 區議會  

健康及安全社區工作小組  

第 8次 會議紀要  

 

日期： 2021 年 5 月 25 日 (星期二 )  

時間：上午 11 時 30 分  

地點：深水 區議會會議室  

 

出席者  
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李  炯議員  

麥偉明議員   

吳  美議員  

伍月蘭議員  

冼錦豪議員  

譚國僑議員， MH， JP  

 

列席者  

鄺啟明先生  深水埗民政事務處聯絡主任 (南 )  

黃詠茵女士  衞生署註冊護士 (健康促進 )  6  

盧淑儀女士  社會福利署社會工作主任 2  (策劃及統籌 )  

張啟文先生  康樂及文化事務署深水埗區助理康樂事務經理 3 

袁佩怡女士  明愛醫院資深護師  

 

秘書  

陳子程女士       深水 民政事務處行政助理 (區議會 )2  
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衞煥南議員  
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負責人 /部門  
 

 

開會詞  

袁海文主席歡迎委員及部門代表出席健康及安全社區工

作小組 (工作小組 )第 8次會議。  

議程第 1項：通過第 7次會議紀要  

2 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

議程第 2項：「我好『叻』」社區健康推廣計劃  

3 .  黃詠茵女士簡介上述計劃，並期望各健康城市計劃來年

繼續支持及參與。  

4 .  袁海文主席查詢委員是否同意來年繼續成為衞生署的合

作伙伴。  

5 .  譚國僑議員表示，由於社區上陸續有康健中心落成，因

此他建議將康健中心納入為計劃伙伴，以分享與主題相關的健

康訊息及協助籌劃地區推廣工作。  

6 .  工作小組同意繼續成為衞生署的合作伙伴。  

議程第 3項：本年度區議會撥款活動計劃  

7 .  袁 海 文 主 席 表 示 ， 工 作 小 組 於 2021/2022 年 度 獲 撥 款

1 ,800 ,000元，歡迎委員就如何運用撥款提出意見。他建議通過

量性、質性及人工智能等方法再次製作「社區診斷報告」，以

檢視深水埗區內居民的健康狀況，並分析出較高風險的人士。

他表示，將於會後就「社區診斷報告」向秘書處提供建議具體

及涵蓋範圍，以便跟進。  

8 .  李炯議員表示，疫情牽動不少市民的情緒，並影響精神

健康，因此建議相關部門加強社區宣傳教育。  
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負責人 /部門  
 

 

9 .  盧淑儀女士表示，社會福利署參考過往舉辦的「幸福由

『深』出發運動」，擬於本年度連結深水埗區內的非政府機構

以正向心理學的理念在區內推動幸福運動，關心身邊社群，以

建立互助互愛的社區和推動照顧者友善社區文化。有關活動將

包括三項大型項目，而參加人數預計為 5 000人。  

10 .  袁海文主席表示，秘書曾於會前提及職業安全健康局邀

請工作小組合辦「職業安全健康推廣活動 2021-22」，其活動主

題包括保持良好個人及工作環境衞生、預防中暑、健康飲食及

運動、工作壓力管理等，他建議以上述內容擬訂區議會撥款活

動主題。另外，他希望本年度能進行「深水埗區病人權益調

查」，歡迎委員就其調查範圍提出意見。  

11 .  伍月蘭議員查詢撥款的分配。  

12 .  袁海文主席建議參考上年度的活動主題，進行健康資訊

推廣，包括推廣預防 2019冠狀病毒病、季節性流行性感冒和非

傳染病的資訊。他表示，疫情及社會狀況影響市民的精神健

康，因此他建議本年度加入推廣精神健康公眾教育為活動主

題。他續建議本年度舉辦最多四項有關上述主題的活動，每項

活動撥款上限為 300 ,000元，合共 1 ,200 ,000元。  

13 .  李俊晞議員建議以社區會堂為活動地點，並舉辦講座等

活動。  

14 .  伍 月 蘭 議 員 希 望 秘 書 提 供 上 年 度 的 撥 款 活 動 主 題 作 參

考。  

15 .  袁海文主席宣布休會 5分鐘。  

[工作小組休會 5分鐘。 ]  

16 .  袁海文主席宣布復會並補充表示，活動符合上述主題便
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可提交撥款申請，因此無需為活動數目設限。他續建議將其餘

撥款平均分配予「社區診斷報告」及「深水埗區病人權益調

查」。  

17 .  伍月蘭議員表示，考慮到部分團體的活動規模較小，所

需撥款金額較低，因此她建議可舉辦多於四項活動，而每項撥

款上限依舊為 $300 ,000。  

18 .  工作小組同意上述建議。  

19 .  袁海文主席建議「深水埗區病人權益調查」以問卷及神

秘顧客等方式了解深水埗區內私營醫療機構的收費透明度，包

括 有 否 主 動 向 病 人 公 布 收 費 或 將 相 關 資 訊 張 貼 於 當 眼 位 置

等。他續表示，部分私營醫療機構或因擔心責任問題而不願意

提供醫療記錄，惟《香港註冊醫生專業守則》內清楚列明索取

醫療記錄是病人的權利。  

20 .  譚國僑議員查詢醫療記錄和醫療報告的收費差別。  

21 .  袁海文主席表示，根據《私營醫療機構條例》及《個人

資料 (私隱 )條例》，私營醫療機構只可向索取醫療記錄的人士

收取合理的行政費用；然而，部分機構誤導病人領取醫療報

告，並收取高達四位數字以上的費用，因此他希望通過上述調

查進一步提升收費透明度及病人權益。此外，他建議要求調查

須於明年 2月 28日或之前完結，而申請團體則不限於學術機構。 

22 .  工作小組對上述建議並無異議。  

23 .  工作小組同意就以下活動主題公開邀請區內團體提交撥

款申請：  

(i) 「健康資訊推廣—預防 2019冠狀病毒病、預防季

節性流行性感冒、預防非傳染病及健康生活或推
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廣精神健康公眾教育活動」，活動須盡量涵蓋 25

個選區，每項活動撥款上限 300,000元，總撥款上

限 1 ,200,000元。  

(ii) 「社區診斷報告」，撥款上限 300,000元。  

(iii) 「深水埗區病人權益調查」，撥款上限 300,000元。 

議程第 4項：跟進衛生署防疫工作  

24 .  冼錦豪議員表示，部分僱主要求員工接種疫苗，若因健

康理由不接種則須提供醫生證明，惟公立醫院及部分私營醫療

機構拒絕或未能即時提供有關醫生證明。他查詢是否有措施援

助基層勞工及低收入人士，例如資助他們進行基本的健康檢

查，並為有需要人士安排轉介。他續表示，須定期接受檢測的

特定群組人士反映，難以取得深喉唾液樣本收集包 (收集包 )。

另外，他指深水埗區不少幼稚園爆發上呼吸道感染個案，學生

須接受強制檢測，他希望當局能夠彈性處理提交檢測樣本的期

限。最後，他查詢現有的兩種疫苗 (科興及復必泰 )對變種病毒

的有效率。  

25 .  袁海文主席表示，由於涉及範圍甚廣，他請衞生署代表

盡可能回應。另外，他指受各種因素及個人體格的影響，沒有

一種疫苗能夠提供百分百的保護。  

26 .  黃詠茵女士表示，新發變異病毒株對新冠疫苗所提供的

保護力造成持續的威脅，現時全球流行着數種變異病毒株，包

括最初在英國發現的「 B.1 .1 .7」、在南非發現的「 B.1 .351」及

在巴西發現的「 P.1」。她指研究顯示現有疫苗一般能有效應對

非變異病毒株，而對不同變異病毒株的有效數據則因不同疫苗

而異，例如復必泰新冠疫苗 (BNT162b2 )能有效應對「 B.1 .1 .7」

及「 P.1」變異病毒株，惟對「 B.1 .351」變異病毒株的保護力

則稍遜。另外，政府已設立 2019冠狀病毒病專題網站，發布各
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項與疫情相關的消息，當中亦提供了收集包的派發點，以幫助

市民掌握最新的資訊。就上述委員提出的其他意見，她將向有

關部門反映。  

27 .  譚國僑議員建議於深水埗區的港鐵站內增設自動派發機

及在衞生署轄下所有普通科門診診所派發收集包。另外，他建

議醫院管理局轄下的診所增加收集包的派發點，以方便深水埗

區內居民。  

28 .  黃詠茵女士表示，由於普通科門診診所由醫院管理局管

轄，她將向有關部門反映委員的意見。  

29 .  袁佩怡女士表示，她將向有關部門反映上述意見。  

30 .  伍月蘭議員表示，現時社會對收集包的需求很大，因此

她希望有關部門及機構增加派發收集包。  

31 .  袁海文主席表示，工作小組將向有關部門反映上述意見。 

32 .  周琬雯議員表示，部分外傭於假日期間會進行兩人以上

的聚會，因此她希望有關部門繼續進行宣傳工作，提醒外傭避

免在休息日外出聚會並保持應有的社交距離。  

33 .  黃詠茵女士表示，衞生署曾為外傭舉辦講座，提醒他們

嚴格遵守有關防疫規定。  

34 .  伍月蘭議員表示，有關講座的規模較小，成效不大，建

議在外傭經常聚集的地方派發宣傳單張及進行流動廣播。  

35 .  袁海文主席表示，政府規定外傭及特定工種從業員須接

受強制檢測的規定或會對他們造成滋擾，更影響社區和諧，他

建議政府檢視相關政策。  

36 .  冼錦豪議員建議當局於納入強制檢測公告的屋邨及大廈
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附近增派人手，以解答市民查詢。  

37 .  李俊晞議員表示，外傭為接受強制檢測，需在酷熱天氣

下排隊等候多時，因此他建議增派人手及櫃位，以加快處理速

度。另外，外傭經常聚集的地方張貼了多種語言的海報，他建

議以橫額代替海報並懸掛於當眼處，以增成效。  

議程第 5項：其他事項  

38 .  袁海文主席表示，建議下次會議於 2021年 7月 8日下午 2時

30分舉行。  

39 .  工作小組同意上述安排。  

40 .  餘無別事，會議於下午 1時正結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2021 年 7 月  

 


